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Leçon 8  2
ème

 trimestre 2013 
 
Sabbat après-midi, le 18 mai 2013 

La foi qui sauve n'est pas une foi occasionnelle, un simple assentiment de 
l'intelligence ; c'est une croyance enracinée dans le cœur et qui étreint dans nos bras le 
Christ, notre Sauveur personnel, assurés qu'il peut sauver parfaitement tous ceux qui 
s'approchent de Dieu par lui. La foi qui vous fait croire qu'Il en sauvera d'autres, mais 
pas vous, n'est pas une foi authentique; une foi authentique se manifeste quand l'âme se 
repose sur le Christ, seul espoir de salut. Une telle foi amène celui qui la possède à 
placer sur le Christ toutes ses affections, à soumettre son entendement au contrôle du 
Saint-Esprit, à laisser façonner son caractère, pour atteindre la ressemblance divine. Ce 
n'est pas une foi morte, mais une foi agissante par amour, qui conduit à la contemplation 
de la beauté du Christ, pour ressembler toujours davantage au divin caractère. 
[Deutéronome 30 : 11-14 cité] « L'Eternel, ton Dieu, circoncira ton cœur et le cœur de ta 
postérité, et tu aimeras l'Eternel, ton Dieu, de tout ton cœur et de toute ton âme, afin que 
tu vives. » (Deutéronome 30 : 6.) 

Selected Messages, bk. 1, pp. 391, 392 ; Messages choisis, vol.1, pp. 458, 459. 
 
La foi salvatrice en Christ n'est pas ce que pensent certains. "Croyez, croyez, 

disent-ils, il suffit de croire en Christ et l'on est sauvé. On ne vous demande pas autre 
chose." S'il est vrai que la foi authentique consiste à se confier entièrement au Christ 
pour son salut, elle nous amène à nous conformer parfaitement à la loi de Dieu. La foi 
se manifeste par les œuvres. Comme le dit l'apôtre Jean, "Celui qui dit le connaître et ne 
garde pas ses commandements est un menteur." 

Review and Herald, October 5, 1886, § 20; Commentaires d’Ellen White sur Ro. 3 :31. 
 
Il faut enseigner la foi, une foi salvatrice. La définition de cette foi en Jésus Christ 

peut se résumer en quelques mots : c’est le mouvement de l’âme par lequel l’homme 
tout entier s’abandonne à la garde et à l’autorité de Jésus Christ. L’homme demeure 
dans le Christ, et par la foi le Christ règne en maître sur l’âme. Le croyant livre son âme 
et son corps à Dieu et peut dire avec confiance : “Je suis persuadé qu’Il a la puissance 
de garder mon dépôt jusqu’à ce jour-là.” 2 Timothée 1 :12. Tous ceux qui le feront 
seront sauvés pour la vie éternelle. Ils auront l’assurance que leur âme est lavée dans le 
sang du Christ, revêtue de sa justice, et qu’elle est précieuse aux yeux de Jésus. Nos 
pensées et nos espoirs sont fixés sur la seconde venue de notre Seigneur. En ce jour-là, 
le Juge de toute la terre récompensera la confiance de son peuple. 

Mind, Character, and Personality, vol. 2, p. 531; 
Pour un bon équilibre mental et spirituel, vol. 2 p. 548. 

 
Dimanche, le 19 mai 2013 

Lorsque Josias commença son règne, et bien des années auparavant, les fidèles de 
Juda se demandaient si les promesses divines faites à Israël seraient jamais réalisées. A 
vues humaines, le dessein de Dieu en faveur du peuple élu semblait presque relever du 
domaine de la chimère. L'apostasie des siècles écoulés s'était accentuée au cours des 
années précédentes, dix tribus d'Israël avaient été dispersées parmi les païens. Seuls 

Juda et Benjamin subsistaient encore, et ces tribus semblaient être à la veille d'une 
catastrophe morale et nationale. Les prophètes avaient commencé à prédire la ruine 
totale de la ville opulente, où se trouvait le temple construit par Salomon et où se 
concentraient tous les espoirs terrestres relatifs à la grandeur nationale d'Israël. Dieu 
allait-il se détourner de ceux qui avaient placé en lui leur confiance ? Devant les 
persécutions continuelles des justes et la prospérité apparente des méchants, ceux qui 
étaient restés fidèles au vrai Dieu pouvaient-ils espérer des jours meilleurs ? 

Ces questions angoissantes étaient posées par le prophète Habacuc. Considérant la 
situation des fidèles de son époque, il exhalait sa souffrance, et demandait à Dieu :  
« O Eternel... J'ai crié, et tu n'écoutes pas ! J'ai crié vers toi à la violence, et tu ne 
secours pas ! Pourquoi me fais-tu voir l'iniquité, et contemples-tu l'injustice ? Pourquoi 
l'oppression et la violence sont-elles devant moi ? Il y a des querelles, et la discorde 
s'élève.  Aussi la loi n'a point de vie, la justice n'a point de force ; car le méchant 
triomphe du juste, et l'on rend des jugements iniques ». Habakuk 1 : 2-4. 

Dieu répondit au cri de ses fidèles enfants. Par l'interprète qu'il avait choisi, il leur 
révéla sa détermination de châtier la nation qui s'était détournée de lui pour servir des 
dieux païens. Certains même de ceux qui se demandaient ce que leur réservait l'avenir, 
verraient comment le Seigneur dirige miraculeusement les affaires de ce monde pour 
que les Babyloniens arrivent à la domination. Ce peuple « terrible et formidable », allait 
tomber subitement sur Juda, comme une verge divine. (Verset 7). Les princes du 
royaume et les notables seraient alors emmenés en captivité à Babylone. Les villes et les 
villages de Judée, les champs cultivés seraient abandonnés ; rien ne serait épargné. 

Prophets and Kings, pp. 384–386 ; Prophètes et rois, pp. 295, 296. 
 
Lundi, le 20 mai 2013 

Il faut cultiver et entretenir la foi pour laquelle les apôtres et les prophètes ont rendu 
témoignage, cette foi qui s'empare des promesses divines et attend la délivrance au jour 
fixé et selon le moyen convenu. La parole certaine de la prophétie trouvera son 
accomplissement à la venue en gloire de notre Sauveur, le Roi des rois et le Seigneur 
des seigneurs. L'attente peut paraître interminable, l'âme peut être accablée par des 
épreuves décourageantes, les hommes en qui nous avons mis notre confiance peuvent 
tomber en chemin ; mais, avec le prophète (Habakuk) qui s'efforça de ranimer l'espoir 
de Juda à l'heure la plus sombre de l'apostasie, il faut s'écrier : « L'Eternel est dans son 
saint temple. Que toute la terre fasse silence devant lui ! » Hab. 2 :20. 

Ayons constamment à la pensée ce message réconfortant: « C'est une prophétie 
dont le temps est déjà fixé, elle marche vers son terme, et elle ne mentira pas ; si elle 
tarde, attends-la, car elle s'accomplira, elle s'accomplira certainement. ... Le juste vivra 
par sa foi ». Hab. 2 :3, 4.        Review and Herald, July 15, 1915, § 3; Maranatha p. 66. 

 
Mais le juste vivra par sa foi. Hab. 2 : 4b. 

Plusieurs n'exerçaient pas la foi comme c'est leur privilège de le faire, attendant 
d'éprouver certain sentiment que seule la foi peut apporter. Mais le sentiment n'est pas la 
foi ; les deux sont distincts. C'est à nous d'exercer la foi, à Dieu de nous donner le 
sentiment de la joie et des bénédictions. La grâce d'en haut est communiquée à l'âme par 
une foi vivante, cette foi qu'il est en notre pouvoir d'exercer.... 
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La foi véritable se réclame des bénédictions promises avant que celles-ci soient 
comprises et senties. Nous devons adresser nos requêtes par la foi au-delà du second 
voile et nous réclamer des promesses célestes. Il faut ensuite croire que nous recevons 
les bénédictions divines, parce que notre foi les fait nôtres, et d'après la Parole elles 
nous appartiennent. « Tout ce que vous demanderez en priant, croyez que vous l'avez 
reçu, et vous le verrez s'accompli. » (Marc 11 : 24.) Voilà la foi, la foi réelle : croire que 
vous recevrez la bénédiction avant même que vous en fassiez l’expérience. ... Mais 
beaucoup supposent que la foi n'est pas possible s'ils ne sentent pas la puissance de 
l'Esprit. C'est confondre la foi avec la bénédiction qui procède de la foi. Le meilleur 
moment pour exercer la foi est lorsque l'on se sent privé de l'Esprit. Quand d'épais 
nuages semblent nous environner, c'est alors qu'il faut percer les ténèbres et dissiper les 
nuages par une foi vivante. La véritable foi repose sur les promesses contenues dans la 
Parole de Dieu, et seuls ceux qui obéissent à la Parole peuvent se réclamer de ces 
glorieuses promesses.     God’s Amazing Grace, p. 207; La puissance de la grâce, p.208. 

 
Mardi, le 21 mai 2013 

L'obéissance et la soumission aux exigences de Dieu sont les conditions qu'indique 
l'apôtre inspiré pour que nous devenions enfants de Dieu, membres de la famille royale. 

Jésus s'est acquis par son sang tout enfant, chaque adolescent, chaque homme et 
chaque femme, qu'il a tirés de l'abîme dans lequel Satan voulait les entraîner. Parce que 
les pécheurs n'acceptent pas le salut qui leur est gratuitement offert, sont-ils relevés de 
leurs obligations? Le choix qu'ils font de demeurer dans le péché et dans la 
transgression manifeste de la loi ne diminue en rien leur culpabilité. Jésus a payé le prix 
de leur rachat et ils lui appartiennent. S'ils n'obéissent pas à celui qui a donné sa vie 
pour eux, mais vouent leur temps, leur force et leurs talents au service de Satan, ils 
recevront leur salaire; c'est-à-dire la mort. 

La gloire incorruptible et la vie éternelle sont la récompense offerte par le 
Rédempteur à ceux qui lui obéissent. En se réclamant de son nom, on peut acquérir la 
perfection du caractère et vaincre comme il a vaincu. Sa vie est un exemple, et montre 
comment on peut triompher. « Le salaire du péché, c'est la mort; mais le don de Dieu, 
c'est la vie éternelle par Jésus-Christ notre Seigneur. » Rom. 6 : 23. 

Les exigences de Dieu sont égales pour tous. Ceux qui préféreront négliger le grand 
salut qui leur est gratuitement offert, qui voudront se servir eux-mêmes et rester dans le 
camp des ennemis de Dieu et du Rédempteur qui a donné sa vie pour eux, ceux-là 
recevront leur salaire. Ils sèment pour la chair et moissonneront de la chair la 
corruption.  Testimonies, vol. 3, p. 365; Témoignages, vol. I, pp. 401, 402. 

 
La récompense des saints, l'héritage immortel, m'a été montrée. Alors, je pus voir 

ce que le peuple de Dieu aurait à supporter à cause de la vérité. Mais il considérait que 
le ciel est bon marché en comparaison. Ils reconnurent que les souffrances du temps 
présent ne sont rien en comparaison avec la gloire qui doit être manifestée en eux. Le 
peuple de Dieu sera éprouvé dans ces derniers jours. Mais bientôt sa dernière épreuve 
viendra, et alors, il recevra le don de la vie éternelle.  

Testimonies, vol. 1, p. 432; Maranatha p. 52. 
 

Lorsqu’on viole la loi de Dieu, la sanction est proportionnée au prix payé pour 
racheter les transgresseurs. Quel bonheur inexprimable est préparé pour ceux qui seront 
sauvés par Christ ! Et quel abîme de tristesse pour ceux qui méprisent et rejettent Son 
grand salut !               Signs of the Times, April 3, 1884, § 6. 

 
Voici, le juste reçoit sur la terre une rétribution; combien plus le méchant et le 

pécheur! Prov. 11:31.  

Les méchants reçoivent leur rétribution sur la terre. Ils "seront un chaume, et ce 
jour qui vient les enflammera, dit l'Éternel des armées" (Mal. 4:1). Les uns périssent en 
un instant, tandis que d'autres souffrent durant plusieurs jours. Chacun reçoit "selon ses 
œuvres".                  Maranatha, p. 348. 

 
Dieu permet aux méchants de prospérer et de manifester leur inimitié contre lui, 

afin que chacun reconnaisse, quand ils auront comblé la mesure de leur iniquité, que 
leur destruction est un acte de justice et de miséricorde.  Le jour approche où tous ceux 
qui ont transgressé sa loi et opprimé son peuple recevront le salaire de leurs œuvres; où 
toute cruauté, toute injustice dont les enfants de Dieu auront souffert sera châtiée 
comme si elle avait été faite à Jésus-Christ en personne. 

The Great Controversy, p. 48; La Tragédie des siècles, p. 48. 
 

Mercredi, le 22 mai 2013 
Notre œuvre subira des épreuves ; des découragements exerceront une pression sur 

nous ; des enseignants verront que leurs labeurs ne sont pas toujours appréciés. Satan 
exercera sa puissance sous la forme de tentations, de découragements et d’afflictions 
dans les infirmités corporelles, espérant qu’il peut les amener à murmurer contre Dieu et 
éliminer leur appréciation de Sa bonté, de Sa miséricorde et de Son amour, et le poids 
immense de gloire qui sera la récompense du vainqueur. Mais Dieu conduit ces 
personnes à une confiance toujours plus parfaite en leur Père céleste. Son œil est sur eux 
à chaque moment ; et s’ils font appel à Lui par la foi, s’ils prennent position et se 
réfèrent à Lui dans leur perplexité, le Seigneur les en fera sortir purifiés comme l’or. Le 
Seigneur Jésus a déclaré : « Je ne te délaisserai point, et je ne t’abandonnerai point. » 
(Hé 13 :5b) Dieu peut permettre un concours de circonstances de se présenter à eux pour 
les amener à fuir vers la Forteresse, de s’approcher par la foi avec insistance vers le 
trône de Dieu, au milieu des nuages épais des ténèbres ; car même là, Sa présence est 
cachée. Mais Il est toujours prêt à délivrer tous ceux qui Lui font confiance. Obtenue de 
cette façon, la victoire sera plus complète, le triomphe plus certain ; car ceux qui sont 
éprouvés pressés par les soucis, et affligés ont pu dire : « Voici, quand même il me 
tuerait, je ne cesserai d’espérer en lui ; » (Job 13 :5a) « Car le figuier ne fleurira pas, la 
vigne ne produira rien, le fruit de l’olivier manquera, les champs ne donneront pas de 
nourriture ; les brebis disparaîtront du pâturage, et il n’y aura plus de bœufs dans les 
étables. Toutefois, je veux me réjouir en l’Eternel, je veux me réjouir dans le Dieu de 
mon salut. » (Hab 3 :17,18)      Testimonies, vol. 6, pp. 156, 157. 

 
Fixez constamment vos yeux vers Jésus. Présentez-Lui tous vos soucis. Il ne vous 

comprendra jamais mal. Il est le refuge de Son peuple. A l’ombre de Sa protection on 
peut traverser les épreuves sans être blessé. Croyez en Lui et faites-Lui confiance. Il ne 
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vous abandonnera pas entre les mains de celui qui abuse de la situation. Fuyez à la 
forteresse et apprenez que la puissance de Christ peut affermir et aider au-delà de toute 
compréhension. Ouvrez la porte du cœur et laissez Jésus entrer, pour remplir votre vie 
de Sa paix, de Sa grâce, et de Sa joie. Alors vous pourrez dire : « Car le figuier ne 
fleurira pas, la vigne ne produira rien, le fruit de l’olivier manquera, les champs ne 
donneront pas de nourriture ; les brebis disparaîtront du pâturage, et il n’y aura plus de 
bœufs dans les étables. Toutefois, je veux me réjouir en l’Eternel, je veux me réjouir 
dans le Dieu de mon salut. » (Hab 3 :17,18) 

Chers amis chrétiens, laissez de côté les fardeaux que Dieu ne vous a pas demandé 
de porter. Plus vous pensez et parlez de ces fardeaux que vous vous imposez, plus ils 
croîtront, jusqu’à ce qu’à la fin ils détruisent complètement votre foi et votre courage. 
Ne pensez pas quand vous marchez avec Jésus, que vous devez marcher dans l’ombre. 
Les gens les plus heureux en ce monde sont ceux qui font confiance à Jésus et qui avec 
plaisir répondent à Ses attentes. Le souci et le mécontentement sont bannis de la vie de 
ceux qui Le suivent. De tout cœur ils font écho aux paroles, déclarées par la sagesse : 
« Ses voies sont des voies agréables, et tous ses sentiers sont paisibles. » (Prov. 3 :17) 
Peut-être devront-ils faire face à des épreuves et des difficultés, mais leur vie est pleine 
de joie ; car Christ marche à côté d’eux, et Sa présence illumine leur sentier. 

Review and Herald, January 5, 1911, § 2,3. 
 
Il ne faut pas s’attendre à ce que dans ce monde il n’y ait que des rayons de soleil. 

Les nuages et les orages se rassembleront autour de nous, et nous devons être prêts à 
garder nos yeux fixés là où la dernière fois nous avons vu la lumière. Les rayons de 
soleil peuvent être cachés, mais ils sont toujours là, et brillent au delà des nuages. Notre 
part consiste à attendre, veiller, prier et croire. Nous apprécierons d’autant plus la 
lumière du soleil après que les nuages aient disparu. Nous verrons le salut de Dieu si 
nous Lui faisons confiance dans l’obscurité aussi bien que dans la lumière. 

Our High Calling, p. 318. 
 
Jeudi, le 23 mai 2013 

Nous aurons à faire face à des conflits pour mettre à l’épreuve notre foi et notre 
courage, mais ils nous rendrons forts si nous avons la victoire par la grâce que Christ est 
disposé à donner. Nous devons croire ; nous devons saisir les promesses sans douter. 
Elles sont amples et riches, même pendant les périls et les épreuves des derniers jours. 
Ecoutez l’assurance donnée par le prophète du Seigneur : « Car le figuier ne fleurira 
pas, la vigne ne produira rien, le fruit de l’olivier manquera, les champs ne donneront 
pas de nourriture ; les brebis disparaîtront du pâturage, et il n’y aura plus de bœufs dans 
les étables. Toutefois, je veux me réjouir en l’Eternel, je veux me réjouir dans le Dieu de 
mon salut. L’Eternel, le Seigneur, est ma force ; il rend mes pieds semblables à ceux des 
biches, et il me fait marcher sur mes lieux élevés. » (Hab. 3 :17-19) Alors que nous 
exerçons la foi, que nous parlons foi, que nous agissons foi, les promesses de Dieu 
s’appliqueront à nous. Et alors que nous marchons d’une façon conséquente selon notre 
profession de foi, nous enseignons en même temps aux autres à marcher avec 
circonspection. 

Ne choisissez pas les ténèbres. Sortez des cavernes froides et sombres de 
l’incroyance dans la chambre haute où vous pourrez goûter les rayons de soleil de 

l’amour de Dieu, et goûter paix et repos en présence de Jésus. Le Seigneur dit : « Je suis 
la lumière du monde ; celui qui me suit ne marchera pas dans les ténèbres, mais il aura 
la lumière de la vie. » (Jn 8 :12b)       Gospel Workers, 1892 ed. , pp. 434, 435. 

 
Au sein de l'ouragan de la colère divine, les croyants seront sans crainte: « L'Eternel 

sera un refuge pour son peuple, une forteresse pour les enfants d'Israël ». Joël 3 :16. 
« Le jour qui verra la terreur et la destruction des transgresseurs de la loi de Dieu 

apportera aux fidèles « une joie ineffable et glorieuse ». L'Eternel dira 
alors:« Rassemblez-moi mes fidèles, Qui ont scellé leur alliance avec moi par un 
sacrifice Et les cieux proclameront sa justice. Car c'est Dieu lui-même qui va juger. »  

Patriarchs and Prophets, p. 341; Patriarches et prophètes, p.315. 
 
Le Seigneur souhaite que nous ayons confiance en Lui et que nous goûtions Sa 

bonté. Il la présente devant nous jour après jour et nous devons ouvrir nos yeux et 
affuter nos sens pour saisir ces promesses. Aussi grande et glorieuse que soit la pleine et 
parfaite délivrance du mal dont nous nous rendrons compte au ciel, il n’est pas suffisant 
d’être préservé à l’époque de la délivrance finale. Dieu l’offre déjà dans notre vie 
présente. Nous devons cultiver journellement la foi en un Sauveur qui agit dès à présent. 
Faisons confiance en une puissance en dehors et au-dessus de nous, en un soutien et une 
puissance invisible qui n’attend que la demande lorsque nous sommes dans le besoin. 
Nous pouvons faire confiance au milieu des nuages aussi bien que lorsque le soleil 
brille, chantant aujourd’hui la délivrance et goûtant aujourd’hui la joie de Son amour. 
La vie que nous vivons maintenant doit être vécue par la foi au Fils de Dieu. 

Battle Creek Letters, p. 8. 
 
Dieu est un secours présent dans le besoin. Si vous Lui faites confiance, Il fera que 

Sa bonté se présente devant vous ; Il vous guidera par Ses conseils. Son Saint-Esprit, 
Ses interventions providentielles,  les enseignements de Sa Parole – seront tous des 
moyens de vous instruire et de vous conduire dans le sentier du Seigneur. La promesse 
de Dieu pour vous est : « Je ne te délaisserai point, et je ne t’abandonnerait point. » 
(Héb. 13 :5b) Ainsi vous pouvez dire avec humilité et avec une ferme assurance : 
« Ce Dieu est mon Dieu pour toujours. »      Manuscript Releases, vol. 17, pp. 84, 85. 

 
Vendredi, le 24 mai 2013 

Pas de lecture complémentaire. 
 
 

 


